



# Sauve

La gazette des associations  
décembre 2025

## *La Gazette des associations*

### *Sau'vin*



Un grand merci pour votre participation aux 5 évènements SAU'VIN qui ont eu lieu cet été entre le mercredi 16 juillet et le mercredi 13 août.

Un succès indéniable où plus de 4000 personnes ont participé.

Un grand merci encore à Robert Crumb pour l'édition du verre sérigraphié en l'honneur des 10 ans de ce bel évènement.

La municipalité remercie également les musiciens et les DJ qui ont enflammé la piste de danse ainsi que tous les viticulteurs, les caves coopératives ainsi que tous les professionnels des métiers de bouche.

Vivement l'été 2026 !!!

En attendant, laissez-vous tenter par *Chaud'vin* !





## APAEEL Ecole Florian



Le 26 septembre dernier s'est tenue l'Assemblée Générale de l'APAEEL.

Nous tenons à remercier sincèrement les parents présents ce soir-là. Leur participation active témoigne de l'attachement porté à la vie de l'école et au bien-être des enfants.

Grâce à l'engagement de l'Amicale, de nombreuses

sorties et projets pédagogiques peuvent voir le jour, autant de moments inoubliables rendus possibles par votre soutien.

L'APAEEL se prépare à vivre une nouvelle année dynamique, riche en événements et en découvertes. Nous rappelons que l'association est ouverte à tous : parents, grands-parents, amis, voisins ou cousins, chaque aide est précieuse et toujours la bienvenue !

Ensemble, faisons de cette année une belle aventure pour nos enfants !

Pour l'année scolaire 2025-2026, l'école renforce encore sa démarche avec la mise en place de séances hebdomadaires d'école en plein air et de randonnées pédagogiques pour tous les niveaux, de la PS au CM2.

La découverte du monde musical tient également une place importante dans les apprentissages, avec notamment des interventions des musiciens d'un groupe Quissacois et de professionnels du spectacle les Balétis.



## APEL Ecole Saint Jean-Paul II



L'École Saint Jean-Paul II : un lieu d'apprentissage au cœur de la nature. Ouverte en septembre 2022, l'École Saint Jean-Paul II accueille les enfants de la Petite Section (PS) au CM2 au sein de quatre classes multi-niveaux. Une enseignante spécialisée, intervenant sur trois écoles du secteur, vient compléter l'équipe éducative.

Située dans la zone artisanale, l'école bénéficie d'un cadre verdoyant grâce au parc attenant. Ce véritable écrin de nature permet aux élèves de profiter régulièrement de l'«école dehors», un temps d'apprentissage en plein air favorisant l'épanouissement, la curiosité et la découverte du monde qui les entoure.

Depuis son ouverture, l'école développe un projet éducatif axé sur le vivre-ensemble et l'appropriation de l'environnement. Les élèves ont ainsi mené, au fil des années, de nombreux projets autour de la nature, des sciences, des arts et de la musique.

La vie de l'école est également rythmée par de nombreux temps forts et moments de convivialité : chorale à la fin de chaque période, marché de Noël, dégustation de galettes et de plats préparés par les enfants, carnaval, tombola, loto... Sans oublier la kermesse qui vient clôturer l'année dans la joie.

Une classe découverte, prévue en mars prochain, viendra relier les deux grands axes du projet : nature et musique.

Enfin, dans une volonté d'ouverture à l'international, un éveil linguistique en anglais et en espagnol est proposé dès la Petite Section. Grâce à la plateforme E-Twinning, les élèves auront l'opportunité de collaborer avec des enseignants et des camarades d'autres pays européens, enrichissant ainsi leur parcours scolaire et leur environnement culturel.

## Correspondante Midi Libre

Dominique Hoste, votre correspondant Midi Libre pour Sauve, est ravie de pouvoir mettre en avant la vie du village, dès qu'elle le peut.

N'hésitez pas à la joindre, pour quelque information que ce soit : un simple message, un avis ou une courte annonce, un compte rendu plus long, une histoire ou un portrait détaillé, tout peut être relayé et valorisé.

N'hésitez pas non plus à lui suggérer des sujets d'article.

Vous aimez votre village, elle aime son village. Mettons le en avant !

Vous pouvez la joindre au 06.75.93.88.32

## Bella Sauve : un hommage vibrant à nos racines italiennes

Depuis sa création, l'association Bella Sauve fait battre le cœur de notre village au rythme de l'histoire et de la mémoire.

scellé des liens profonds entre nos deux communes, dans la joie, la musique et l'émotion partagée.

En route vers la 3ème édition : le 20 juin 2026

Forte de ces succès, Bella Sauve prépare déjà sa



Née du désir de rendre hommage à la communauté italienne arrivée à Sauve dans les années 1950 à 1970, l'association s'attache à faire revivre les valeurs de courage, de travail et de solidarité qui ont accompagné ces familles venues soutenir la France d'après-guerre.

Ces hommes et ces femmes, souvent contraints de quitter leur terre natale, ont tout reconstruit ici, dans l'espoir d'offrir à leurs enfants une vie meilleure. Leur intégration, parfois douloureuse, est aujourd'hui une source de fierté et d'unité pour leurs descendants.

Retour sur trois éditions placées sous le signe de l'émotion

La première édition, le 15 juin 2024, a posé les fondations de cette belle aventure humaine. Entre chants, gastronomie et partage, elle a permis à chacun de redécouvrir le lien fort qui unit Sauve à ses racines italiennes.

La seconde édition, le 14 juin 2025, restera sans conteste dans toutes les mémoires. Chargée d'émotion, elle a été marquée par le jumelage officiel entre Sauve et Fornelli, village d'origine de nombreuses familles installées ici. Ce moment de fraternité, attendu depuis longtemps, a

troisième manifestation, prévue le 20 juin 2026, à la demande et avec le soutien de la Mairie. Cette nouvelle édition s'annonce riche en surprises et en nouveautés. Nous aurons notamment le plaisir d'accueillir un nouveau groupe de musiciens mené par Gilles Rougé qui viendra ajouter sa touche artistique à cet hommage vivant à notre histoire commune.

À travers ces moments de fête et de mémoire, Bella Sauve souhaite continuer à transmettre la flamme du souvenir et à célébrer l'amitié franco-italienne. Car honorer nos aînés, c'est aussi rappeler que nos valeurs d'accueil, de travail et de fraternité demeurent au cœur de notre identité.

Rendez-vous le 20 juin 2026 pour écrire ensemble une nouvelle page de cette belle histoire !

Sylvie Cramate - Caltagirone



## Ecole Taiji Dao Coutach Cévennes



L'Ecole Taiji Dao Coutach Cévennes pour sa 5<sup>ème</sup> année est bien dynamique avec fort succès pour les ateliers méditation, participation active d'élèves aux Rencontres Occitanes

d'Octobre du Comité Régional FFAEMC, pratiques inter-style chacun a pu s'amuser à découvrir d'autres disciplines : Kung Fu par exemple.

Philippe Plissot, Cadre enseignant à la Fédé, y a animé un bel atelier de l'Eventail avec ses faces cachées d'applications martiales.

Maintenant, 5 élèves des plus avancés se préparent pour le 30 novembre au 1<sup>er</sup> DUAN FFAEMC avec 4 épreuves techniques demandant un fort investissement et des bonnes connaissances des fondamentaux en TaichiChuan, applications martiales et pratiques du Tuishou.

Cet examen est la 1<sup>ère</sup> porte pour accéder à la formation d'Assistant Moniteur. Souhaitons leur un bon courage !

## Boxing club



La rentrée s'est très bien passée pour le PIÉMONT CÉVENOL BOXING CLUB, avec un effectif qui grandit petit à petit.

Un groupe mixte et multi-niveaux s'est formé dans une ambiance conviviale, où entraide et motivation sont au rendez-vous.

Le respect, la convivialité, le dépassement de soi et l'apprentissage sont les valeurs qui animent le club au quotidien.

La saison 2025/2026 s'annonce prometteuse : la salle continue de s'équiper avec de nouveaux sacs de frappe afin d'offrir encore de meilleures sensations à tous nos boxeurs et boxeuses !

Rejoignez-nous pour découvrir la boxe anglaise dans un esprit sportif et bienveillant.

## All skate

ALL SKATE est une association sportive Sauvaine présente entre Gard et Sud-Ardèche, qui propose des cours de skateboard les samedis matin sur le skatepark de Sauve.

Forte de trois années de partage des valeurs de bienveillance, d'inclusion et de partage, ALL SKATE a su s'implanter dans le territoire et propose le skateboard à des centres de loisirs, des écoles ainsi qu'à des structures accueillant des personnes en situation de handicap.

Les projets d'échanges européens sont importants pour ALL SKATE, l'association a déjà collaboré avec 5 pays européens (Lettonie, Allemagne, Italie, Turquie et Roumanie).



Donc une association en plein développement qui est ouverte à de nouveaux projets, alors n'hésitez pas à les contacter !

## Taekwondo body training



Le club de Taekwondo body training du piémont cévenol a fait sa rentrée.

De nouveaux petits taekwondoistes se sont inscrits.

Après une belle année 2025, avec de beaux résultats en compétition : Florian Verroust : champion de France de taekwondo impact, Elio Macheda : vice champion de France et Samuel Gris : médaille de bronze, ainsi que deux vice-champions sur la section LGM.

Les élèves sont plus motivés que jamais pour les prochains championnats qui auront lieu en avril 2026 à côté d'Orléans.

Le club donne également des cours d'initiations au taekwondo cette année à l'école primaire de Quissac, une belle façon de faire découvrir notre belle discipline souvent méconnue.

Les cours de taekwondo sont ouverts à partir de 5 ans le mardi soir au foyer de Carnas de 17h30 à 19h cours enfant et 19h/20h30 ados adultes, le mercredi sur Sauve aux dojo des Cazernes, 9h/10h 5/8ans et 10h/11h 9/11ans et enfin le samedi matin ouvert à tous de 9h30 à 11h à la halle des sports de quissac.

N'hésitez pas à venir découvrir cet art martial coréen, sport olympique depuis les années 2000.

## Rugby Club Piémont Cévenol



Nous avons attaqué au mois de Septembre 2025 notre 4ème saison du Rugby Club Piémont Cévenol à Sauve et la 3ème année de l'école de Rugby qui a été labellisée par la FFR 1ère étoile en juillet 2025 avec des entraîneurs diplômés.

Nous avons une soixantaine de licenciés à l'école de rugby des M6 à M14, avec des rencontres très satisfaisantes et des tournois organisés sur le stade de Sauve dans toutes les sections entre septembre et décembre 2025.

Par ailleurs, un week-end cohésion a été proposé à l'école de rugby au mois d'octobre avec un campement au stade le samedi et le dimanche 12 octobre (marche rose à Sauve où tous les jeunes ont participé), et pour terminer les M12 ont eu la chance de pouvoir jouer 2 fois à la mi-temps (MHR-CLERMONT juin 2025 et MHR-LOU RUGBY octobre 2025), grâce à la convention signée avec le MHR.

- entraînements les mercredis de 18h30 à 19h45 et les samedis de 10h à 11h30.

Le rugby touché (sans contact) prend de plus en plus de la place avec une vingtaine de joueurs qui s'en donnent à cœur joie.

- entraînements les mardis de 19h30 à 21h.

Le renforcement musculaire avec un nouveau coach sportif quant à lui nous fait bien travailler et surtout bien transpirer.

- horaire : les jeudis de 19h30 à 20h30 au stade et en intérieur quand mauvais temps et froid

Quant au Rugby Loisirs Séniors, une alliance est faite avec le club de Rugby de Brignon afin de permettre aux plus assidus de pratiquer le rugby contact.

- entraînements et matchs les vendredis de 20h à 21h30.

Les bénévoles sont les bienvenus pour aider le RCPC à participer aux manifestations proposées tout au long de l'année.

Le RCPC vous souhaite de joyeuses fêtes et une très bonne santé !

Rugbystiquement

Renseignements : [Bixente DURAND 07 88 79 02 24](tel:0788790224)  
Email : [rugbyclubpiemontcevenol@gmail.com](mailto:rugbyclubpiemontcevenol@gmail.com)

## Simsalabim



Créée en 2017 à Sauve Simsalabim Productions est une association de soutien au spectacle vivant.

La compagnie a monté et joué différents spectacles, parfois bilingues Français/Anglais :

Du clown poétique (Tea Time in Paris), du clown pour adultes (Carrefour Culturel), du masque théâtral (L'Évasion d'Iris Dupont), de la marionnette (Pierre dans la Lune), du burlesque (Boogie Ecstasy), des lectures théâtralisées (Les monologues de Gaza), ...

Au cours de l'année 2025, ils ont présenté à Sauve : Napoléon, Les Cacahuètes Salées du Vidourle, Les Monologues de Gaza, 20 ans et Plus.

Simsalabim Productions propose des stages et ateliers de théâtre, clown, masques, pour débutant(e)s, confirmé(e)s ou professionnel(l)es.

Pour en savoir plus, on peut aller sur : [Simsalabimproductions.com](http://Simsalabimproductions.com) et sur : Facebook, Instagram et TUMBLR

Pour nous écrire sur : [contact@simsalabimproductions.com](mailto:contact@simsalabimproductions.com)

## Basinga



projet de territoire de **basinga**

Chez les Culotté.e.s, porté par la Cie Basinga, est un lieu culturel hybride et engagé, réunissant habitants, artistes et porteurs de projets autour de l'art et du spectacle vivant. Véritable espace de rencontres et de synergies, il se veut un moteur de

développement local, un laboratoire de créativité et un lieu d'émulation sociale.

Ancré dans des valeurs de solidarité et d'ouverture, Chez les Culotté.e.s a pour missions de :

- Renforcer les liens entre les habitants, les artistes et le territoire par la culture
- Proposer une programmation artistique exigeante et accessible à tou.te.s

Favoriser la transmission et l'expérimentation via des résidences, ateliers et formations

Déjà connus : le Bal, les ateliers cirque, et maintenant les entraînements libres... d'autres projets arrivent !

Adresse : 4 route Impériale, 30610 Sauve  
Contact : [territoire@ciebasinga.com](mailto:territoire@ciebasinga.com)



## Cowork Sauve, au plus près des associations



Après plus d'un an et demi d'activité, une trentaine d'adhérents et une centaine d'utilisateurs, réguliers ou de passage, l'espace de coworking poursuit son engagement dans la vie associative sauvaine.

Conscient du manque d'espaces disponibles pour aider les associations du village à se réunir, Cowork Sauve met à disposition ses locaux en dehors des heures d'ouverture. Un lieu chaleureux, chauffé et bien éclairé, qui permet à 4 associations sauvaines d'y organiser régulièrement leurs réunions, moyennant une adhésion annuelle à 20 euros.

Cowork Sauve sera aussi lieu d'exposition le 6 décembre 2025 à l'occasion du marché de Noël Sauve en Avent et de ses ateliers ouverts. Les visiteurs pourront y découvrir les natures mortes et les beautés sauvages de l'artiste sauvaine Elisabeth Mazauric.

Enfin, côté projets et innovations, Cowork Sauve n'est pas en reste. Fort de son expérience, et soutenue par ses utilisateurs venus de différents corps de métiers, l'association va organiser une journée ouverte et gratuite courant mars ou avril 2026 afin d'aider et conseiller les associations dans leurs démarches de formalisation (réalisation des comptes annuels et des rapports d'activité).

Pour tous renseignements : [cowork.sauve@gmail.com](mailto:cowork.sauve@gmail.com)  
Cowork Sauve. 22 rue des Boisseliers, 30610 Sauve.

## Un dimanche à Sauve



Nouveau bureau pour Un Dimanche à Sauve !

Franck Michel est le nouveau président de l'association.

Les autres élus sont Nicole Bailly Basin (secrétaire)

Manon Couderc (vice-présidente)

Tania Laeuffer (vice-secrétaire)

Carole Ponthus (trésorière).

Le siège de l'association est désormais domicilié au 7 place Astruc, 30610 Sauve.

Nous nous réjouissons de continuer à œuvrer tous ensemble pour organiser de beaux événements !

## La diagonale de Sauve : c'est reparti !



Bonne nouvelle ! Les fous sont de retour à Sauve !

Après une pause estivale bien méritée, nos reines, nos rois et leurs fidèles compagnons peuvent enfin sortir de leur sieste stratégique, après une saison riche en batailles acharnées.

Joueuses et joueurs confirmés ou débutants curieux, ici tout le monde est bienvenu dans l'univers merveilleux des 64 cases. Rejoignez-nous vite ! A la Diagonale de Sauve, on pousse du bois dans la joie et la bonne humeur.

Horaires des séances :

Adultes : Le mardi de 18h30 à 22h00

Maternels et élémentaires : Le mercredi de 10h30 à 12h00

Collégiens : Le mercredi de 14h30 à 16h00

Lieu :

Salle des Micocouliers, rue des Boisseliers, anciennes Cazernes Sauve.

Renseignements :

Jacky Dubois : 06 28 06 66 99

## Université Populaire du Salavès



Pour la 4ème année consécutive, grâce à l'élargissement du conseil d'administration et une équipe passionnée d'intervenantes et d'intervenants, l'Université Populaire du Salavès a fait sa rentrée en octobre 2025 en proposant un

programme destiné à toutes les générations : apprentissage des langues (anglais, espagnol, Italien et FLE), ateliers de pratiques (écriture, lecture, littérature, photos) et soutien scolaire.

Cap sur 2026 à présent, pour l'organisation des conférences où nous espérons vous y accueillir nombreuses et nombreux.

Et parce que nous souhaitons ouvrir nos activités, nous recherchons des bénévoles pour animer des conversations en Occitan et des bénévoles pour favoriser l'éveil musical des tous petits. Toutes vos propositions seront étudiées avec attention, n'hésitez pas à nous contacter.

Un chaleureux merci à celles et ceux qui continuent de soutenir l'association.

Bienvenue à toutes et à tous les nouveaux adhérents.

L'équipe de l'Université Populaire du Salavès

Contact : [contact@upsalaves.com](mailto:contact@upsalaves.com) – 07 66 51 64 01

Site internet : <https://upsalaves.com>

Facebook : UP Salavès-Université Populaire



## Zigzag danse



"L'école de danse Zigzag, nichée au cœur d'un village paisible au pied des Cévennes a pour objectif de transmettre l'amour de la danse à tous les âges, dans une ambiance chaleureuse et conviviale.

Les cours, dispensés par notre professeure expérimentée s'adressent aussi bien aux débutants qu'aux danseurs confirmés. Modern'jazz ou danse contemporaine, chaque style y trouve sa place.

Ici on valorise l'éveil au mouvement, l'épanouissement personnel autant que la technique où chacun peut progresser à son rythme.

Les stages, les ateliers et les spectacles annuels renforcent les liens entre les élèves et participent à animer la vie locale.

Ouverte à toutes et tous, l'école est un lieu de partage et de découverte où la danse devient un langage universel. Que ce soit pour se détendre, se dépasser ou s'amuser,

L'Ecole de danse Zigzag est une invitation à bouger, rêver et s'évader au rythme de la musique et de la bonne humeur."

## Sauve est là

L'année 2025 a été riche d'activités pour SAUVE EST LÀ. Le 24 mai sur le site du Castellas, une centaine de personnes sont venues découvrir les remparts mis au jour par l'équipe de débroussaillage sous la direction de Vivien Vassal, archéologue et historien.

Ils ont écouté Isabelle Commandré, maîtresse de conférences à l'Université Paul Valéry de Montpellier et Nicolas Faucherre, professeur émérite à l'université d'Aix-Marseille, deux spécialistes de l'archéologie médiévale.

Puis se sont laissés bercer par le charme subtil des contes et chants de Sandra Bessis, Christine Jouneau et Pascale Valenta.

Les 20 et 21 septembre, lors des Journées Européennes du Patrimoine, une centaine d'enfants de l'école Florian et 350 adultes ont approché ce qu'était « Vivre à Sauve entre

1850 et 1900 » dans les deux expositions présentées à la Tour de Môle et sous la Fusterie.

Le 11 octobre et le 9 novembre « Sur les pas des Huguenots » 100 promeneurs ont testé un parcours de découverte commenté entre Sauve et Coutach.

Cette « boucle » de l'itinéraire européen qui mène d'Aigues Mortes à Bad Karlshafen sera proposée ensuite par la Fédération nationale de randonnées pédestre et l'office de tourisme de Sauve.

Dès le début novembre, l'équipe de débroussaillieurs a commencé à dégager l'espace menant à la tour du Castellas de manière à rendre visible l'organisation du site castral à l'intérieur de ses remparts.

Entre le 1<sup>e</sup> et le 12 décembre à Bel Air, ce sont trois archéologues de l'Institut national de recherches archéologiques préventives (INRAP) qui vont fouiller le sol entre la citerne et le rempart afin de trouver les éléments de maçonnerie permettant de dresser les contours du château qu'occupaient les seigneurs de Sauve il y a 1000 ans. Les résultats de la fouille seront présentés lors du rendez-vous du mois de mai 2026.

*Ceux qui aiment les surprises que peut révéler le maniement du sécateur et du râteau, voire de la débroussailleuse, rendez-vous les vendredis matin sans pluie et le premier dimanche de chaque mois.*



[sauve-est-la@orange.fr](mailto:sauve-est-la@orange.fr)  
<http://sauve-est-la.wixsite.com/sauve-est-la>



## Tornamai'



Pour la 20ème édition de la Fête des Violons Populaires, qui se prépare déjà activement, nous souhaitons rassembler les envies, les propositions et les bonnes volontés !

Cette édition anniversaire sera l'occasion d'une programmation exceptionnelle, d'une Violonade grandiose, de concerts étonnantes et de soirées inoubliables !

Des événements, concerts, bals, stages..., à Sauve et dans la Communauté de Communes, seront aussi l'occasion de se retrouver en amont de la Fête.

Rejoignez nous dans l'équipe des bénévoles où tous les coups de mains sont bienvenus ! Nous cherchons également des personnes pour accueillir chez elles des artistes pendant la Fête.

Pour nous contacter : [tornamai@yahoo.fr](mailto:tornamai@yahoo.fr)  
06 73 04 22 21

## Le Caillou



À Sauve, on joue. On filme. On ose.

Le Caillou a ouvert ses portes en septembre et prend peu à peu ses marques ici.

C'est un atelier-laboratoire où l'on explore ce que la caméra révèle, où l'on apprend à laisser émerger le naturel. Un espace où chacun expérimente des manières sensibles de ressentir, de s'exprimer, de raconter. Nos ateliers hebdomadaires réunissent des participants de tous niveaux, dès 9 ans, et rassemblent une belle énergie.

En janvier, nous commencerons la préparation de notre premier court-métrage avec nos adhérents.

Nous avons également accueilli deux professionnels du cinéma venus partager leur expérience et leur regard : Lubomir Bakchev (directeur de la photographie) Laura Mestre (1<sup>re</sup> assistante caméra).

À Sauve, le Caillou, c'est déjà tout un cinéma.

Ambre & Nicolas

## Viva la Vida !



Un bilan très positif de la première Fête de l'Espagne à Sauve. La salle du conseil était pleine à craquer, vibrante au rythme du flamenco et de la sevillane, avec des danseurs et danseuses de tous âges.

Les témoignages lors de la conférence ont été poignants et ont contribué à créer une atmosphère chaleureuse avec plus de 100 participants.

Bien que les tapas et la sangria aient manqué, nos cuisiniers ont fait des merveilles avec une paella savoureuse qui a fait l'unanimité, accompagnée de délicieux mantécaos de production locale.

L'ambiance de la soirée était animée et festive, avec une mention spéciale des participants pour la décoration.

Le succès d'un événement tient surtout à la chaleur et à la joie partagées par tous ceux qui y ont contribué.

Merci à tous les bénévoles, partenaires, soutiens et participants !